



ASBL Cœur de Liège

RAPPORT D'ACTIVITE 2022

1. Identification de l'ASBL

Nom de l'organisme : Cœur de Liège ASBL

Numéro d'entreprise : 0831238926

Adresse : Rue Gaillard Cheval 49, à 4000 Liège.

Téléphone : 0495/16.42.00

Nom du Président : Fabrice DREZE

Mail : coeurdeliege@yahoo.fr

2. Objet social :

L'association a pour objet social de soutenir l'enfance défavorisée, la précarité, de favoriser les échanges intergénérationnels, interculturels, d'œuvrer à la promotion familiale (relations intrafamiliales) mais aussi de favoriser l'intégration sociale des personnes à particularités (handicapées). Elle vise notamment à proposer à son large public des activités, des animations, des initiatives locales, socio-culturelles et de loisirs, et mettre ainsi en valeur les solidarités entre générations, cultures, genres et classes sociales. Nous avons aussi une action forte en matière environnementale.

3. L'asbl en quelques chiffres

- Le nombre de personnes ayant participé aux 3 séjours s'élève à 75.
- Le nombre de personnes ayant participé aux 5 journées culturelles s'élève à 182.
- Une soixantaine de bénévoles ont donné de leur temps afin que les activités organisées par l'asbl puissent être de véritables succès.
- Durant l'année 2022, une trentaine de réunions ont été organisées afin d'assurer la gestion journalière de l'asbl et l'organisation de l'ensemble des activités et événements. (Assemblée Générale, réunions de Bureau, réunions du Conseil d'administration, réunions de Projet).

4. Description des activités :

Les activités s'adressent à l'ensemble des citoyens mais en associant les bénéficiaires cités dans notre objet social : toutes personnes présentant des particularités afin de favoriser leur intégration.

Le soutien à l'enfance défavorisée reste l'objectif principal de l'asbl Cœur de Liège, notamment au travers d'actions ponctuelles tout au long de l'année comme la récolte de dons financiers ou en nature, l'organisation d'excursions pour enfants défavorisés. Des activités de solidarité sont organisées afin de réaliser le rêve d'enfants/jeunes adultes handicapés, de soutenir des associations sociales, de répondre à des besoins de personnes en difficulté (dons de vêtements, de vivres...), etc.

En 2022, l'asbl Cœur de Liège a financé des actions pour un montant total de 8800€ récolté grâce à la participation de nombreuses personnes aux événements de l'asbl auxquelles il faut bien sûr ajouter les heures d'engagement d'une soixantaine de bénévoles sans qui rien ne serait possible.

Les activités 2022

De janvier à décembre_ Vente de nos produits

La Thier – Ale – Liège et son verre de dégustation. Notre bière résulte d'une combinaison savante de plusieurs malts confère à cette bière une couleur dorée. Son taux d'alcool modéré, son goût légèrement houblonné, ses notes épicées de coriandre et accents d'agrumes sauront titiller vos papilles. Format : 33 cl – Alc. 6% vol. Elle est brassée et embouteillée par www.labrasseriebelge.com

L'huile d'olive « Mets de l'huile ! » Ce produit résulte d'un partenariat avec "Eric et Karima" qui produisent une huile d'Olive "extra vierge" directement dans le Lazzio. Ce couple de liégeois a créé "Maccheroni" à Liège avant d'ouvrir à Ixelles le restaurant "Frasca" !

Il s'agit d'une huile qui agrémentera vos préparations : Buratta, salade, carpaccio de tomates, légumes grillés...out tout simplement sur du pain !

Les bénéfices de la vente de ces produits iront au soutien d'actions en faveur des enfants à particularité.



Janvier : financement de la rénovation des douches de la Maison maternelle d'Alleur.

Avec l'argent récolté lors de nos soupers, de nos actions vente de bière, d'huile et d'œufs de Pâques ainsi que de la guinguette virtuelle avec Dj Oli Soquette, l'asbl a financé la rénovation de la salle d'eau des jeunes filles mères et leur bébé.

Montant de 3642€



Janvier : financement de Susa Parent'hesse qui organisent des ateliers de rencontre entre parents d'enfants autistes.

Montant de 1500€

SUSA PARENT'HESE

★ 1500 euros alloué au financement d'ateliers de rencontre entre parents d'enfants autistes.

Merci à vous, à nos partenaires et aux nombreux bénévoles.

🌐 //www.asblcoeurdeliege.be/

Cœur de Liège

SUSA FONDATION

Janvier : participation aux frais d'un voyage en Espagne de la Maison heureuse d'Alleur.

Plusieurs jeunes filles de la Maison heureuse ont pu durant les grandes vacances se rendre à Lanzarote et profiter du soleil espagnol.

Pour la plupart de ces jeunes adolescentes, il s'agissait de leur premier voyage en avion ainsi que leur premier séjour à l'étranger.

Montant de 1200€



Février : Don d'un chèque cadeaux de 500€ à la Maison Heureuse des Jeunes Filles à Alleur.

Ce chèque a permis au directeur du centre d'acquérir pour 500€ des jeux de société demandés par les enfants.

Montant : 500€



4 au 8 février : Voyage à Venise

En février, l'asbl a emmené une vingtaine de Liégeois pour un mini-trip à Venise. Le programme était varié et intense.

Ce séjour a débuté par la découverte de Venise au travers la visite guidée du quartier de Castello et Saint Marc en passant par l'église de Santa Maria dei Miracoli, San Giovanni e Paolo, Santa Maria Formosa, Piazza San Marco, Scala del Bovolo, Campo Sant'Angelo, vue sur le Grand Canal, Pont de Rialto ainsi que le

Palais des Doges. Nos Liégeois ont également pu profiter d'une visite d'un des trois temples de l'opéra en Italie « al Fenice » et ainsi que celle de l'île de Murano. Le troisième jour, ils ont pu déambuler dans le quartier de San polo et visiter le Palais Rezzonico.

Naturellement , ces fins gourmets ont pu se restaurer dans des établissements spécifiques comme dans un « bacaro » (bar à vin vénitien où l'on mange des choses typiques à Venise surtout à base de poissons) ou encore au restaurant le Calle de la Regina Santa Croce.

Nombre de participants : 20

Tarif comprenant les trajets aller/retour, les nuits d'hôtel, pension complète et les visites : 565€



12 mars repas de l'asbl : « Repas boulets liégeois »

250 convives ont participé à notre premier repas de l'année. Ils ont ainsi dégusté les boulets à la bière Thier-à-Liège et profiter d'une ambiance de feu avec le concert des « Maîtres Chanteurs » et la soirée animée par DJ.



18 & 19 mars salon du volontariat.

L'asbl a participé à ce salon si important pour l'associatif qui est organisé par la Province de Liège. Des bénévoles se sont relayés durant ces deux jours afin de mieux faire connaître l'asbl et de lier des contacts avec d'autres asbl axées sur le bien-être des enfants défavorisés et personnes à particularité.



22 mars : Remise du chèque des amitiés françaises

L'Asbl Cœur de Liège mise à l'honneur par les "Amitiés françaises". Nous remercions les membres, le trésorier Alain Cornet, le Président Alain Laroche et l'inépuisable Anne-Marie Dorlet pour le chèque remis !



Avril_ campagne « Vente des œufs de Pâques en faveur de nos protégés »

Grâce aux généreuses personnes et sociétés qui nous soutiennent dans nos actions, l'asbl a pu vendre, lors de cette campagne 2022, 493 sachets d'œufs de Pâques produits par une chocolaterie locale. Le bénéfice de cette opération s'est élevé à 2290€. Cela a permis de financer des actions en faveur d'enfants mis sous la protection du juge de la jeunesse.

UNE BONNE ACTION AU PROFIT DE L'ASBL **COEUR DE LIÈGE**
14 ŒUFS DE LA **CHOCOLATERIE DU HAUT CLOCHER**,
14 GOÛTS DIFFÉRENTS DE **QUALITÉ ARTISANALE**!

Prix : **10 €**
À réserver sur le site www.asblcoeurdeliege.be
Votre paiement confirmera votre commande
À verser sur le compte : **BE07 0016 2871 4266**

L'asbl **Coeur de Liège**, c'est le soutien à l'enfance défavorisée,
l'aide aux personnes à particularité (handicap)
et aussi la promotion des relations intergénérationnelles.



COEUR de LIÈGE

3 avril_Inauguration de la nouvelle clôture à l'Anim'Anerie.

Une délégation de Coeur de Liège s'est rendue à l'Anim'Anerie au Fort de Pontisse pour l'inauguration de la nouvelle clôture qui a permis de sécuriser une prairie. Notre asbl, aidée par de DJ Oli Soquette avait organisé une animation musicale sur internet afin de récolter des fonds pour financer les piquets de cette clôture qui était devenue indispensable.

Après nous avoir fait visiter les installations, montré la nouvelle clôture, les responsables nous ont reçus autour d'une table et nous ont expliqué leurs objectifs (prendre soin d'ânes maltraités et offrir la possibilité à des enfants en difficulté d'avoir un contact avec eux) et leurs difficultés financières du fait qu'ils ne bénéficient d'aucun subside. Nous avons été chaleureusement remerciés car notre intervention a été un vrai « plus » pour eux.



14 avril_ Journée à Forestia : 23 enfants des centres de l'Edelweis et de Plunus accompagnés de 17 adultes ont visité le parc animalier.

Une vingtaine d'enfants mis sous la protection du juge ont pu profiter de cette journée grâce aux bénéfices des activités que l'asbl organise mais aussi à la généreuse contribution de Oli Soquette. On vous laisse imaginer les sourires. Remercions également les bénévoles qui ont aimablement encadré cette sortie.



16 avril_ Expo Magritte avec les jeunes filles de la Maison heureuse.

L'ASBL Cœur de Liège a emmené 3 associations d'enfants placés sous la protection du juge à la visite de l'Expo "Inside Magritte" ! Un magnifique goûter a été organisé à l'union Nautique. Nous remercions d'ailleurs l'équipe pour son accueil, les enfants se sont régalés.

Merci à Madame l'Echevin Julie Fernandez Fernandez pour son soutien. **Ce sont 40 enfants qui auront pu bénéficier de cette belle action.**



16 avril : Journée en Hollande avec la visite guidée du village de Delft et de Keukenhof, le parc aux tulipes !

Le temps d'une journée, les heureux participants se sont laissé guider aux Pays-Bas en passant par Delft, puis ils ont pris la direction de la côte de la mer du nord à Scheveningen pour terminer par l'impressionnant parc aux tulipes !

Nombre de participants : 38

Tarif : 115 € comprenant le voyage en car aller/retour, le repas (entrée/plat/dessert) et les visites.



01 mai au 31 octobre : Réparation des vélos des enfants de l'Edelweis endommagés par les inondations de 2021

Au centre l'Edelweiss (centre pour enfants placés sous la protection du juge), un de nos bénévoles a remis en état une bonne trentaine de vélos (cela concerne un re-graissage ou un déblocage) de tous les éléments: pédaaliers, roues, chaînes, dérailleurs, câbles, directions, freins et gonflage pneus. Merci à Vincent Beer pour son travail !



7 mai 22 _ Visite exceptionnelle du chantier de la Collégiale Sainte-Croix + visite d'une demeure privée

Une journée exceptionnelle à la découverte du patrimoine liégeois.

Après plusieurs décennies d'attente, le chantier de restauration de la collégiale Sainte-Croix a enfin débuté en 2021. Aujourd'hui, l'édifice est entièrement emballé et la toiture a été retirée laissant apparente la magnifique charpente des 13^e et 14^e siècles.

Une vingtaine de membres de l'asbl ont pu découvrir le chantier de l'intérieur en compagnie de l'architecte. Ils ont ensuite pu se restaurer au restaurant "As-Ouhès" place du Marché à Liège avant d'aller à la découverte des anciens remparts de la cité avec un accès exceptionnel à la tour aux Moxhons, ouvrage défensif intégré dans les fortifications. Ils ont également pu visiter l'exceptionnel Jardin Secret de la famille « Willeur »

Nombre de participants: 26

Tarif : XXX comprenant le repas (entrée, plat, dessert) - la visite exceptionnelle du chantier de rénovation de la Collégiale Sainte-Croix en compagnie de l'architecte - visite guidée et encadrée par un guide professionnel.



15 mai : Assemblée Générale 2022



Une trentaine de membres ont assisté à l'Assemblée Générale de l'asbl qui était présidée par le président Fabrice Dreze accompagné des 4 autres membres du Conseil d'Administration.

15 mai : la fête des bénévoles et inauguration de la "cabane aux contes"

L'asbl Cœur de Liège a offert une journée détente à ses bénévoles afin de les remercier de leur soutien si précieux. Car sans eux, rien ne serait possible.

Nombre de bénévoles présents : environs 65.



5 juin : Orval – Bouillon : journée à la découverte du terroir, de la gastronomie, de l'histoire.

Les participants ont commencé la journée par la visite guidée de l'abbaye, la découverte de la partie historique de l'abbaye datant du 12ème siècle (ruines), la Maison des Hôtes avec des vidéo-animations sur l'histoire du monastère et la vie de la communauté, et le musée Abraham sur le savoir-faire brassicole. Après la visite guidée, ils ont pu découvrir librement le musée d'histoire monastique avec ses nouvelles salles d'exposition, la pharmacie et le jardin aux plantes médicinales et le magasin.

La Brasserie d'Orval, implantée dans l'enceinte de l'Abbaye, a été créée en 1931 pour financer l'énorme chantier de la reconstruction d'Orval. Elle a, dès le début, embauché de la main-d'œuvre salariée, dont le premier maître brasseur, Pappenheimer, à l'origine de la recette de fabrication.

Nombre de participants : 48

Tarif : 85€ comprenant les visites et le repas à la brasserie.



10 au 15 juillet : voyage à Naples

Après avoir été annulé en raison de la COVID-19, l'ASBL a remis au programme la visite de Naples.

La découverte de Naples qui est une cité envoûtante installée sur la côte sud-ouest de la péninsule italienne. Son centre historique, établi à l'Âge de Bronze, est classé au patrimoine mondial de l'UNESCO. La cité et ses environs immédiats abritent des sites archéologiques exceptionnels, l'ASBL a permis de visiter notamment Capri et Pompéi.

Un voyage dont le programme a été chamboulé notamment par des prestataires peu consciencieux.



Nombre de participants : 20

2 propositions comprenant les trajets aller/retour, les nuits d'hôtel, pension complète et les visites :

- *Séjour de 4 jours pour 620 €*
- *Séjour de 5 jours pour 670 €*

14 juillet : Cœur de Liège au 14 juillet avec les amitiés françaises pour la gestion du bar.

70 bénévoles, en collaboration avec les amitiés françaises
Notre ASBL a la chance d'être associée aux Amitiés françaises pour l'organisation du 14 juillet qui se déroulait cette année Boulevard Frère Orban, du côté de l'Esplanade du Roi Albert 1er. 70 bénévoles sont retrouvés pour gérer de mains de maître le bar de cet évènement. Les bénéfices du bar au profit de Cœur de Liège. Cette activité a permis de rassembler près de 3800€ qui ont permis de financer des projets en faveur des enfants de foyers comme les journées récréatives.



18 août : Anim'Anerie : 10 enfants des centres de l'Edelweis, de Plunus et des Faons accompagnés de 3 adultes ont passé une journée dans le centre de protection des ânes.

Les enfants ont pu profiter d'une présentation de l'Anim'Anerie, suivie d'une promenade pédagogique où ils ont été informés sur la conception du lait d'ânesse. La journée s'est achevée avec une histoire contée autour de la nature et un agréable goûter. L'asbl a participé à l'organisation de cette journée récréative et financièrement à totalement pris en charge cette journée récréative.



19 août Plopsaqua : 22 enfants des centres de l'Edelweiss, de Plunus et des Faons accompagnés de 7 adultes ont passé une journée au parc aquatique

Cœur de Liège a emmené les enfants de 3 foyers d'accueil (l'Edelweiss Asbl, la Maison Heureuse: les Faons et le Foyer Plunus) à Plopsaqua : Une très belle journée pour les enfants et les accompagnants. Un goûter était aussi offert aux jeunes. La joie et les sourires étaient au rendez-vous. Un remerciement sincère aussi à Manu Douette pour son soutien à notre action sociale !



Septembre : ACTION ASSOCIATION 2022 du SPAR GRIVEGNEE

Grâce aux personnes qui nous ont soutenues lors de cette action, l'asbl a pu bénéficier d'un chèque d'une valeur de 100€. Cette somme nous permettra notamment d'acheter des collations et boissons pour les journées récréatives organisées pour les enfants.



10 septembre : journée à Aywaille avec la visite de la brasserie Elfique et la balade Heid des Gattes

Ces Liégeois ont eu la chance de découvrir les lieux magiques où naît la légende de l'Elfique. Pour les récompenser d'avoir braver la pluie avant d'atteindre leur destination, ils ont eu le privilège de déguster cette bière magique avec les passionnés qui brassent ce nectar. Blottie dans un méandre de l'Amblève, la brasserie contemple la roche qui abritait l'Elfe de la légende. De ce lieu magique où l'homme et la rivière travaillent ensemble depuis cinq siècles, l'Elfique tire son caractère et son mystère.

Après s'être restaurer dans La Guinguette des Elfes, ces courageux Liégeois sont partis à la découverte de la réserve naturelle de la Heid des Gattes. Le site est entouré par les anciennes carrières du Goiveux et de la Falize. C'est là que le 18 septembre 1794, l'armée française vainquit l'armée autrichienne en position au-dessus de la Heid des Gattes lors de la bataille de Sprimont. Ils ont ensuite descendu la célèbre côte de la Redoute où se sont écrit les plus belles pages de Liège-Bastogne-Liège, en direction du village de Remouchamps, avant de rejoindre Aywaille au bord de l'eau.

Nombre de personnes : 26

Tarif : 35 euros comprenant la visite de la brasserie et sa dégustation, le repas et la visite guidée dans la vallée de l'Amblève.



24 & 25 septembre : la Fête du Terril

Cette année encore, l'asbl a organisé l'incontournable « fête les familles du Thier-à-Liège ». L'asbl a proposé des balades canines, des balades guidées dans le quartier, des balades dans un champ d'osier en partenariat avec l'asbl l'Identité Amérique Indienne des balades à dos d'ânes en partenariat avec l'asbl Anim'agerie et des activités pour les enfants.

Le samedi, l'asbl proposait une soirée italienne tandis que le dimanche était organisé le traditionnel barbecue géant de la Fête du terril avec une animation musicale orchestrée par Joseph Pillitteri et Dj Vince.

Nombre de participants :

- Repas italien : 180 convives
- Barbecue géant : 120 convives
- Balades : plus de 75 personnes



24 et 25 septembre : Premiers ateliers contes à la Cabane

Après 3 années où les bénévoles se sont relayés afin de construire ce magnifique écrin de magie, « la cabane aux contes », les ateliers ont enfin pu être inaugurés par nos féeriques conteuses : « Bernadette accompagnée de la flutiste enchantée et Jeanne la contesse.



2 au 4 octobre : voyage en Alsace et la visite du Parlement européen

Ce séjour a débuté avec la visite du mémorial du Linge, un lieu de promenade parmi d'autres, fait de forêt dense et de sentiers mais aussi de commémoration de la guerre 14-18 qui s'est achevé par succulent repas dans le creux des collines vosgiennes à l'Auberge du Rain des Chênes. Durant ce séjour, les visites furent nombreuses comme celle du musée des Eaux de vie à Lapoutroie, de la brasserie artisanale des Vosges, du centre historique de Colmar (guidée), des canaux de Strasbourg (en bateaux) mais aussi du Parlement européen où nos comparses ont pu rencontrer la Député européenne Frédérique Ries.



Nombre de personnes : 30

Tarifs :

- 280€ pour les membres n'étant jamais venus en Alsace avec l'asbl.
- 380€ pour les membres qui s'étaient déjà rendu en Alsace avec l'asbl.

*Le prix comprenait : Le trajet A/R en car 3***, deux nuits avec petits-déjeuners à l'hôtel « Turenne » situé à Colmar, 5 repas (entrée/plat/dessert) et de multiples visites.*

02 novembre : Distribution de pulls, d'écharpes, de gilets réalisés par les tricoteuses aux centres Plunus et Faons

En 2022, les tricoteuses ont confectionné 117 pulls et 66 ensembles bonnet/écharpes pour un montant évalué à 3330 euros.

Ces belles créations sont au bénéfice des enfants placés par le juge de 3 centres : L'Edelweiss, Plunus et les Faons.

Merci à l'équipe des tricoteuses pour cette action solidaire !

12 novembre : repas bi-annuel : « Soirée écossaise »

Plus de 150 personnes ont participé à cette tempête écossaise. Ils ont tout d'abord pu profiter d'une animation haut en couleur avec Alvyn, 6ième au championnat du monde de Cornemuse et déguster un repas typique.

La soirée s'est achevée dans une ambiance endiablée et se défouler sur la dance floor grâce à DJ Vince.



05, 06 et 12 décembre : Saint-Nicolas a distribué des assiettes de friandises et des jouets à près de 150 bénéficiaires de notre asbl.

Le Grand Saint a ainsi gâté plus d'une centaine d'enfants placés par le juge et hébergés dans les centres de l'Edelweiss, des Faons, de la Maison maternelle (sans s) de Plunus, du Clair Matin et de la Maison des jeunes filles-Mères mais aussi une quarantaine d'adultes déficients mentaux de l'asbl le Maillon. Merci Saint-Nicolas pour cette belle générosité.



11 décembre : journée à Reims à la découverte de la capitale du "Champagne" sous la magie du marché de Noël

Pour cette journée, l'asbl a proposé plusieurs formules afin de contenter l'ensemble des participants et de leur permettre de profiter de cette féerie.

Tarif à 99 € qui comprenait le trajet en car tout confort, la visite d'une cave en champagne et la dégustation, le repas avec entrée/plat/dessert, la visite guidée du centre de Reims et pour clôturer le marché de Noël.

La formule intermédiaire à 90 € comprenait le trajet, la dégustation et le convivial repas ou celle à 66 € sans le repas.

Nombre de participants : 44



20 décembre : Noël au Maillon (centre de jour pour adultes déficients mentaux) : financement du repas de Noël.

Cette année, l'asbl a offert le repas de Noël aux résidents du Maillon. Pour cette occasion, trois de nos membres ont partagé ce moment avec eux.

Montant : 1480€

